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福莱特玻璃集团股份有限公司 

关于 2021 年度业绩及分红说明会情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

为便于广大投资者更全面深入地了解福莱特玻璃集团股份有限公司（以下简

称“公司”）2021年度的经营业绩、现金分红等相关情况，根据上海证券交易所

的相关规定，公司于 2022 年 3 月 23 日（星期三）下午 14:00-15:00 通过上海

证券交易所上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com/）召开了关于 2021

年度业绩及分红说明会，就公司 2021 年度的经营业绩、现金分红等具体情况与

投资者进行互动交流和沟通，在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题

进行了解答。现将有关事项公告如下： 

 

一、本次说明会召开情况  

公司已于 2022 年 3 月 22 日和 2022 年 3 月 23 日分别通过指定信息披露媒

体及上海证券交易所网站 （http://www.sse.com.cn）披露了《福莱特玻璃集团

股份有限公司关于召开 2021 年度业绩及分红说明会的公告》（公告编号：2022-

029）和《福莱特玻璃集团股份有限公司关于 2021年度业绩及分红说明会召开地

点更新的公告》（公告编号：2022-032）。2022年 3月 23日，公司董事长兼总经

理阮洪良先生、公司副总经理兼董事会秘书阮泽云女士、公司财务负责人蒋纬界

先生、独立董事徐攀女士出席了本次说明会，针对公司 2021 年度的经营业绩、

现金分红等具体情况与投资者进行了交流和沟通，并就投资者普遍关注的问题进

行了回复。 

 

二、本次说明会投资者提出的主要问题及公司回复情况 

本次说明会上，公司就投资者提出的问题给予了回复，现将主要问题及答复

整理如下： 

问题 1：（1）请问收购石英砂矿后，如何量化计算对应每吨光伏玻璃降本的

贡献？（2）成本端，公司除了布局石英砂先发优势，在纯碱和能源有哪些优势？



同行如果也要追赶这些优势有哪些难点？（3）公司未来几大费用可能如何波动

和推动因素？（4）影响行业新产能新建和投放的主要因素有哪些？（5）ESG公

司有无建风光发电厂的计划？  

回复：尊敬的投资者，您好，（1）收购石英砂矿后，不会直接影响光伏玻璃

的成本，会间接有部分影响。石英砂矿石的盈利模式会单独进行核算。（2）公司

将在各个方面实现成本管理，包括原材料的储备及技术、工艺的研发等。（3）我

司将继续做好费用率的管理，保持其稳定。（4）影响行业新产能新建和投放的因

素较多，包括政策环境，经济基础等。（5）我司暂无建风光发电厂的计划。感谢

您对我司的关注。 

问题 2：（1）过去两年长协单的重量(或面积)和金额占全年销售比多少?（2）

有无每年客户拓展的量化目标？（3）有无成熟的抗汇率风险方案？（4）公司的

海外战略如何，全球海外产能的领先组件厂已签几家？（5）过去两年和未来公

司双玻占比大概如何？ 

回复：尊敬的投资者，您好，我司与大的组件厂签订了长单，相关的面积及

金额均有在公告中披露，您可参考相关公告。我司常年与下游客户保持着合作关

系，并有着较为成熟的汇率管理体系。我司在越南设有生产基地，生产出的光伏

玻璃基本可以在越南当地或周边国家消化。近几年，公司薄玻璃的销售比例不断

提升。感谢您对我司的关注。 

问题 3：请分析一下贵公司的行业地位与未来 3年可能影响公司业绩的主要

风险挑战是什么？ 

回复：尊敬的投资者，您好，目前，我司光伏玻璃市占率约 30%左右，技术

及规模均处于行业前列，未来我司将继续加强管理，投入研发以保持本公司的竞

争优势。感谢您对我司的关注。 

问题 4：公司去年第四季净利降 50.67%，请问是什么原因造成业绩下降的？ 

回复：尊敬的投资者，您好，我司 2021 年度营业收入约为人民币 87.13 亿

元，同比增长了 39.18%；2021 年全年实现净利润 21.20 亿，同比增长 30.15%。

去年四季度原材料和燃料价格大幅上涨，同时光伏玻璃价格较去年同期下降，导

致毛利、净利润下滑，感谢您对我司的关注。 

问题 5：（1）关于公司今年一季度新点火产线的情况，是安徽的两条线么？

预计多久可以完成产能爬坡？（2）公司超白砂矿自供的成本会比外采低多少呢？

未来全行业超白砂矿的供给会不会紧张？ 

 回复：尊敬的投资者，您好，我司今年一季度新点的是嘉兴的生产基地，

产能爬坡一般需 3 个月左右的时间。我司的自供超白砂比外采价格会有一定优



势，未来 2-3 年随着光伏玻璃的产能扩张，预计会出现石英砂供应紧张的可能。

感谢您对我司的关注。 

问题 6：公司四季度毛利、净利润双双下滑，主要原因是什么？公司如何应

对原材料涨价的风险？ 

回复：尊敬的投资者，您好。我司去年四季度原材料和燃料价格大幅上涨，

同时光伏玻璃价格较去年同期下降，导致毛利、净利润下滑。公司将继续加强采

购管理，积极拓展海内外供应商，稳定原材料供应量和供应价格，进一步降本增

效，提升公司效益。感谢您对我司的关注。 

问题 7：请问目前公司在双面玻璃的产能以及未来的扩产情况是什么样子？ 

回复：尊敬的投资者，您好，我司目前在产光伏玻璃产能以及未来扩产的光

伏玻璃产能均可以生产薄玻璃。感谢您对我司的关注。 

问题 8：2022年度公司高管是否有减持计划？ 

回复：尊敬的投资者，您好。目前我司暂未收到高管的减持计划。感谢您对

我司的关注。 

问题 9：近期关注到公司要发行可转债，请问可转债会向全体股东优先配售

吗？ 

回复：尊敬的投资者，您好，公司可转换债券会向全体股东优先配售。感谢

您对我司的关注。 

问题 10：请解释光伏玻璃未来一到两年战略规划。 

回复：尊敬的投资者，您好，于 2022 年我司有规划光伏玻璃的产能扩张，

预计到 2022年底，我司总产能将达到两万吨左右。感谢您对我司的关注。 

问题 11：2022年光伏产业相关产能有增长计划么，合作企业有增加么?疫情

对公司的影响有哪些？ 

回复：尊敬的投资者，您好，于 2022 年我司有规划光伏玻璃的产能扩张，

预计到 2022 年底，我司总产能将达到两万吨左右。另外，我司的客户主要是全

球前十大的组件厂商。目前我司生产暂未受到疫情的影响。感谢您对我司的关注。 

问题 12：您好，近期国内部分省份出现限电停产情况，请问对贵司的影响如

何？ 

回复：尊敬的投资者，您好，我司的生产基地暂未受限电影响，感谢您对我

司的关注。 

问题 13：公司后续研发投入会加大么？ 

回复：尊敬的投资者，您好，我司将继续在玻璃产品和设备等方面加强研发，

感谢您对我司的关注。 



 

三、其他说明 

关于本次投资者说明会的全部具体内容，详见上海证券交易所上证路演中心 

(网址：http://roadshow.sseinfo.com/)。公司指定的信息披露媒体为《上海证

券报》《证券时报》和上海证券交易所网站（http://www.sse.com.cn）。非常感

谢各位投资者参加公司本次投资者说明会，在此，公司对关注和支持公司发展并

积极提出建议的投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

 

福莱特玻璃集团股份有限公司

董事会 

二零二二年三月二十四日 


